
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今 後 の 予 定

 

 今 後 の予 定 

 

副会長：岡崎 秀仁 

幹 事：壬生 那昭 

副幹事：片岡 由紀夫 

創 立 2003年 4月 27日 

例会日時 火曜日(12：30～13：30) 

例会場 ホテル日航旭ロイヤル 

事務局 高知市本町 3-2-15  

高知新聞放送会館１階 TEL 088-824-8660 

 

●国旗儀礼 本日の歌 奉仕の理想 

●ビジター なし 

4 月 26 日(火) 28 日(木)の８ＲＣ合同夜間例会 

の振替のため休会 

4 月 19 日(火)例会、家庭記念日 

4 月 12 日(火)例会、誕生日祝い、理事会 

4 月 5 日(火)創立記念・花見夜間例会 

3 月 29 日(火)ロータリー休日 

3 月 22 日(火)情報集会発表予定 

その他の予定はわかり次第お知らせします。 

幹事報告 

Today’s  Lunch 

 

第 562回 2016年 3月 15日(火)例会

 

 
みなさんこんにちは、まずは先日のお泊まり例会が参加の

皆様お楽しみでした。また行きたいですね。 

民主党と維新の党の合体で民進党ができたようです。台

湾にも民進党がありますが、新総統の蔡英文さんの所属

するのが民主進歩党です。 

赤塚不二夫さんの天才バカボンが実写化され話題になっ

てます。マンガやアニメと違って少しずつ違和感があっるよう

に思いますが、皆さんはいかがでしょうか？山口組の分裂

抗争が報じられています。密売の拳銃の相場が 20 万か

ら 80 万程度に跳ね上がっているそうです。球も 1 発 1 万

円ほどになっているそうでバカボンの 

本官さんのようにバカスカ打てませんね。それにしても物騒

な話で嫌ですね。 

 

 

  

本日の報告 

1、先日のＩＭのお礼状が届いております。 

2、2月 20日 中央ロータリーの 30周年報告書が届い

ております。  

3、3月 3日 博愛園の門出のお礼のお菓子とお礼状が届

いております。 

4、徳島の地区大会の登録書を回覧していますのでご記

入ください。 

 

Be a gift to the world 

心からあたたまる、 

お接待をしよう 

高知ロイヤルロータリークラブ週報 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会情報 

卓話：兵等 弥生 会員 

私の履歴書 

初めての卓話で緊張しており、お聞き苦しい点もあるかと思いますがお許し頂きたいと思います。 

「私の履歴書」ということで、仕事の話も含め、お話させていただきたいと思います。 

 

私は、昭和 44 年 3 月 7 日朝 7 時頃、高知市旭地区に生まれました。第一子ということもあり、大事に

育てられ、保育園の時にはお泊まり保育で緊張のあまり体調を崩し入院したことがあるようです。今の姿

からは想像できないと思いますが、とても大人しく、ものを言わない子どもだったようです。今でも母は

真っ白くて小さくてお人形さんのようだったと、もちろん過去形で話します。 

小学校 6 年の卒業式間際に、自分の意見・意志は、口に出して言わないと相手に伝わらないということ

を学び、中学校以降、今のような性格を形成していったように思います。 

 

基本的性格が内向的だったためか、学校は全て自宅より近いところで、西校、高知女子大保育短期大学

部を卒業しました。親同士が知り合いということもあり、すぐに結婚。その後、出産し母になりました。

第一子が心臓の病気を持って生まれ、出産後すぐに松山赤十字病院に 3 ヶ月ほど一緒に入院しました。高

知に帰って、まもなく肺炎になり亡くなってしまいましたが、彼女がたくさんのことを教えてくれたよう

に思います。 

人の優しさ、人の厳しさ、自分たちではどうしようもない事柄に対しての考え方、対処法… 

今思えば、二十歳の子どもだった自分を「よく頑張ったね！」と褒めてあげたいと思います。自営業で

朝の早い母が、まだ高速の出来ていない道を頻回に会いに来てくれたことを忘れません。 

 

ロータリーの家庭記念日は、長女の誕生日にしました。今の私が頑張れるのは、彼女が 5 ヶ月弱という

短い人生でしたが、少しの間でも居てくれたおかげだと思っています。 

 

今は、今年 25 歳になる長男を頭に男の子 3 人、女の子１人、4 人の子どもがいます。末っ子は４月で高

校２年になります。 

20 代は、妊娠出産を繰り返し、保育教諭の免許を持っていましたが、使ったことはなく、和菓子屋さん、

パン屋さん、事務員さんと、いろいろな職種で働いておりました。ありがたいことに仕事に困ったことは

なかったように思います。 

いよいよ、生み終え、しっかりと働かなくては！ということで、この際、せっかく持っている免許を使

おう！親がお金を払ってくれて取った免許を活かそう！と思い、保育園に就職しました。臨時職員として

2 年 9 ヶ月勤務した後、現在の理事長より院内託児所を作るお話を頂き、お受けしました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

実務経験が少ないなか、やや、はったりを効かせながら半年の間に三園開所しました。施設の改修や、

準備は大変で、行政とのやりとりも初めてのことでしたが、とても楽しく忙しかったことを覚えています。

平成 16 年、35 歳の時でした。右も左もわからないまま、園長になりましたが、なんとはなしにやってこ

られたのは、若い時にいろいろな職種で働き、経験を積めたおかげではないかな？と思います。保育士で

何年も働いていたらトップに立って園を運営していく、ましてや内田グループのように大きい組織で管理

職になることは難しかったように思います。 

理事長のすごいところは、新しく何かをやらそうという時には、良く話を聞いてくれ、いろいろなこと

にチャレンジさせてくれたところだと思います。つい、この間も「兵等さんは、自分の思うように好きな

仕事が出来て幸せですね～！」と、どこまで本気かわかりませんが、言っていただきました。確かに、経

験年数もほとんどない私を園長として置き、どんどん事業拡大させてくれた肝っ玉の大きさは頭が下がり

ます。こんなことも言われました。「兵等さんは、いい加減なんですよ！」と…。お客様があわてて、「そ

んなことはありません。良い方ですよ。」とフォローしてくれましたが、「違うんですよ。良い加減のいい

加減で、ぼっちりなんですよ。」と言っていただいたことが忘れられません。血液型 A 型なのに最近 A に

見られない私ですが、なんとはなしに褒められ、嬉しい気持ちになったことでした。 

 

先ほどお話しした事業拡大要因の一つには、幼稚園の引き取りがありました。開所当初は、0～2 歳児ま

での保育を行ってきましたが、3 歳からの保育教育を考えていたところ、平成 20 年に、もみのき幼稚園の

前身である鳥越幼稚園を引き受けることになりました。院内託児所が園児 40 名を超えていたのに鳥越幼

稚園は全園児で 20 名と少子化の波にのまれている状態でした。 

保護者への対応もあり、2 年間は鳥越幼稚園のまま運営。院内託児所と幼稚園両方の管理を行っていま

した。 

22 年には認定こども園になり、一つの園として再出発をはかりました。22 年当初は 195 名の定員に対

し、46 名のスタート。充足率は 23％と、決して高くはなく赤字運営のスタートでした。しかし年度末に

は 81 名の園児数となり充足率は 41％と上がっていきました。 

年度途中で、０，１、２歳児の定員数を変更し、乳児組三クラスを 30 名とし、0 歳児の受け入れ枠を他

園より大幅に増やしたことが勝因で、今年度末は 192 名の園児数となりました。充足率はここ数年で 98％

まで上げることができ収支も黒字となり安定的な経営が出来るようになりました。 

待機園児もいる状態となり、自然の中での活動、森のようちえん活動が人気を呼んだのか嬉しい悲鳴と

なっております。また、どの園も職員不足、保育士さんが足りない！と深刻なようですが、当園は、今年

の四月には 9 名の新人が入社するなど総勢 51 名の職員数となる予定です。 

保育教育の充実を図っていますので他園よりは圧倒的に職員数も多いところが、保護者の共感を得てい

るところだと思います。 

 

現在の園舎では待機園児が増える一方のため、園近くの建物付き土地を購入。片岡さんにお願いしてプ

レハブを改修し、事業所内保育園を 3 月にプレオープンしたばかりです。4 月には認可を頂き、補助金収

入も増える見込です。 

 

今年は隣地であるお寺の土地を買収し、第二園舎を建設する予定も立てています。木のぬくもりのある

素敵な園舎になると良いな～と思っています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あと、高知の子どもたちの教育の場を保証するということで、私立の小学校設立の話が持ち上がってい

ます。最低でも 5 年はかかる事業なのですが、3 年で開校しなさい！という理事長よりの命令が出ました

ので、日々慣れない業務を行っている毎日です。いの町にある勝賀瀬小学校をご存じでしょうか？休校に

なっていますが、そこで森のがっこうを始めたいと話しあいを始めたばかりです。いの町塩田町長と話し

あいの時に、「0 歳から 15 歳までの教育を行いたい！」と理事長。気づかないふりをしましたが、中学校

も視野に入れているのか？？と恐ろしくなりました。とりあえず、小学校から始めましょう！とスタッフ

には伝えました。 

 

最近、本当に、馬車馬のように働いている感じです。馬三頭立て？と職員さんに話すと、普通の馬じゃ

なくて、北海道の馬、どさんこみたいに頑丈な馬の三頭立てでいかんとダメですね～と言われています。

どさんこか…あたってると笑ってしまいました。可愛い職員さん達です。 

 

話は変わりますが、幼稚園の収入・支出の話を少ししたいと思います。 

当園は、認定こども園になっていますので、収入のほとんどは補助金と保育料です。施設運営費といわ

れているものがほとんどで、公立の保育園と同じくらい出るように今年度からなりました。大いに助かっ

ています。子ども子育て新制度に今年度から以降したおかげだと思います。まだ移行していない園もある

ようですが、なぜ移行しないのか不思議です。慎重になっているのでしょうか？いろいろな状況があるで

しょうから一概に言えませんが、判断していく必要があるのでは？と思います。 

 

その他、施設運営費の他に労働基準局からの補助金等があります。 

幼稚園・保育園は臨時職員の採用が多い中、当園の新人研修は、半年間、一週間に一日の座学の講義を

受け、評価されると正規職員になるという仕組みを取り入れています。労働基準局に申請をし、一年間で

のマックス補助金 500 万を新人研修に対しての補助金として、今年度いただく予定となっています。 

幼稚園・保育園だけの補助金ではなく、いろいろな企業に適応できるようです。興味のある方は問い合

わせをしてみたらどうでしょう？興味を持って、いろいろなことを調べていくと、うまく収入が増えるこ

ともあるようです。 

支出ですが、人件費が８０％を超える園もあるようで、人でもっている仕事と言えます。他の職種でし

たら人件費８０％は考えられない数字かもしれません。どうでしょう？うちは残念ながら８０％には達し

ていません。お給料を上げてあげたいと毎日思っています。数年前は赤字経営だったことを思うと嘘のよ

うです。園児数の増加が功をそうしているのだと思います。 

 

地震の後、旭地区の人口増があり、対象年齢の増加人数が全て当園に来た計算になります。遠くは佐川、

南国からの入園もあります。ありがたいことです。もみのきの園バスを見かけたら手を振ってあげてくだ

さい。子どもたちは喜びます。コミュニケーション能力の高い子どもたちですので是非見学においでてく

ださい。優しい先生達が皆さんを迎えてくれること間違いないと思います。 

さて、職員さんも人数が増えると十人十色ですが、職員さんには気づきの目を持って仕事をして欲しい

とお願いしています。流れ作業のように同じことを繰り返すのではなく、どうすれば美しく仕上がるか？

どうすれば早く仕上がるか？どうすれば安く仕上がるのか？どうすれば子どもたちは幸せか？どうすれ

ば保護者は安心するのか？喜んでくれるのか？信頼されるのか？常に考えることの出来る職員でいて欲

しいと言って聞かす毎日です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    ●家庭記念日(3 月)  ●岡崎秀仁会員、松岡毅会員、二宮邦江会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコ箱金額と累計 

3 月 1 日 累 計 

29,000円 608,000円 

 

出席率報告 

 総数 出席 欠席 Ｍ.Ｕ 出席率 

3 月 15 日 26 20 5 1 80.47 

3 月  1 日 26 19 4 3 84.62 

 

●ニコニコ箱(3 月 15 日) 寄付をいただいた方。(順不同) 

野村和男会員 南拓人会員 片岡由紀夫会員 山下等会員 清水敏博会員 片岡孝元会員 尾田安広会員 

兵等弥生会員 松岡毅会員 岡﨑秀仁会員 二宮邦江会員  

 

 

昔と違って多様な考え方の中で園を運営していく必要が出てきました。教育・保育とはこうである！と

いうものが薄れ、保護者も多様、子どもたちもグレーゾーンと言われる子どもたちも増えているように思

います。また、大人や教職員がグレーと決めつけているようにも思います。皆が公平で平等な世の中にな

ることを望みます。 

保護者対応も十分に行っていかないとクレームが頻回で、仕事にならないと言うことにもなりかねませ

ん。 

 

保育園の先生にあこがれ、子どもが好きで小さい子に関わりたくて、免許を取りました。大きい園では

なくこじんまりしたアットホームな院内託児所が良くて内田に勤めたのに、ハッと気づくと高知市の中で

も、それなりに大きな園の副園長になっていました。 

園長は理事長のお兄さんなので協力しながら園を運営しています。元大学教授で電子工学博士なので、

畑違いの職種に悪戦苦闘しながら頑張っていただいています。私の力では十分でないと思いますが、サポ

ートしながら、これからも職務に励んでいきたいと思います。 

 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

● 近藤善資会員あいさつ 

   3月末で退会させていただきます、 

長い間ありがとうございました。 

4月から 2 と 4 に日本画を習う予定でしたが、 

水墨画になりました。 

先日の日曜日に、ぐい飲みと花いれができましたので 

本日持参しました。 

あとでお渡ししたいと思っておりますので保管しておいてください。 

数年立てば、値段が上がるかもしれませんので…(笑) 

 

  ● 南拓人会員あいさつ 

   3月 5日の結婚にご参加いただき誠にありがとうございました。 

品原さん、片岡さん 素晴らしい歌をありがとうございました。 

媒酌人に かずと 呼ばれてびっくりしましたが 

幸せな家庭を築いていきたいと思っています。 

今後ともよろしくお願いします。 

 

 

● 本日のお花 

     花パイナップル 花言葉：あなたは完璧 

     アンスリウム   花言葉：恋に悶える心 

     アレカヤシ    花言葉：元気 

 

 

 

 

 

   

       ● 博愛園からいただきました「門出」記念の 

         お菓子です。   <(_ _*)> ｱﾘｶﾞﾄｫ 

 

 

 

 

 


